



に向精神薬は不可欠だろう。が、しかし服用開始後、あつと言ふ間に彼女は黄泉に旅立つてゐる。処方された向精神薬の総量は、パキシル10mg 14錠、同20mg 46錠、デパス0・5mg 69錠、アモキサン10mg 3錠、睡眠薬のマイスリー5mg 10錠、サイレース1mg 2錠であった。

西日本の地方都市で、鈴木薰さん（仮名）はメーカーの営業ウーマンとして活躍していた。実家から離れ、アパートで独り暮らしかける彼女の心身のバランスが崩れたきっかけは、妻子ある男性との恋愛だった。

11年4月、母の和代さん（仮名）は、突然、娘が職場で失神したと知られ、慌てて駆けつける。原因は心臓内科で処方されたSSRIだった。注意書きの「めまい」「ふらつき」「動悸」「喉の渇き」などの副作用が現れ、気を失つたのだ。

「まさか向精神薬を飲んでいるとは知りませんでした。本人は3月ごろにおかしいと気づき、4月に初めて心療内科にかかりました。診断名は身体表現

した表情でした。彼と話したから、家に帰るつて穏やかに言うんです。あやつとわかつてくれた、と安堵しました」と和代さんは述べる。薰さんは車の前まできて、こう言った。

「ママ、部屋には私の荷物もあるから彼と一緒に整理してきて。車で待つてることもできます」（和代さん）

だが、薰さんの体調は戻らない。会社に出ても半日ほどで体が動かなくなつた。男性は腫れものに触るように薰さんに接し、アパートに同居する。独りにしたら危険だと感じたようだ。薰さんは気持ちは高ぶると男性をなじつた。5月半ば、カウンセリングを受ける。

「車で待つてることもできます」（和代さん）と思いつつも部屋に戻り、荷物を片づけた。ものの10分も経たない間に薰さんは向かいのマンションから身を投げた。享年25。男性は、何かを察知しながら、黙っていたのだろうか。

薰さんの自死と服用薬の関係はわからない。不明だが、しかし……。独立行政法人医薬品医療機器総合機構（PMDA）は「副作用が疑われる症例報告に関する情報」をホームページに掲載している。試みにSSRIのパキシル（成分名・パロキセチン塩酸塩水和物）で検索すると、驚くべき有害事象が14年度だけで200例以上出てくる。

翌朝、薰さんは男性と激しい諍いをした後、戸外で待つていていた和代さんの前に現れた。「すごく落ち着いて、すつきり

20～30代の女性に限つても、自殺企図、運動不能、昏睡、早産、錯乱状態、痙攣発作……と枚挙

に暇がない。男性にも同じような有害事象が現出している。

## 薬剤師に副作用を相談

「NPO法人小さな一步・ネットワークひろしま」主宰する米山容子さん（56）は、今年6月に「常設型傾聴スペース ころのともしび」を開設した。い

ま、うつ症状に悩まされている人や家族と語り合い、その胸の重荷を少しでも軽くしたいと願つてだ。米山さん自身、子ども

を自死で亡くしている。

「医療知識のない私が、話しに来られた方に薬をやめなさい、

も企画している。製薬メーカーが次々と開発する医薬品については医師よりも薬剤師のほうが詳しいこともある。もちろん薬剤師が相談者に薬を飲め、飲むなど指示はしない。が、処方された薬の効能や副作用といつた情報の「交通整理」をするだけでも相談者にとっては心強い。

何よりも当事者の心の状態を

少しでも家族に知つてほしい、

と米山さんは言う。

「うつの人の心には山と谷があります。家族は、ハイだから元気と安心してはいけない。谷で落ち込んでいたら、それなりの言葉のかけ方がある。山と谷を受けとめ、もしも本人が自殺未遂をしたら、独りにしてはいけません。その後がとても大切。つらくても家族は見守つていただきた！」

それでも生きて、生きてほしい。先に逝つた若者の声が遺族を介して聞こえてくるようだ。

ノンフィクション作家 山岡淳一郎

だ、ほとんどの方が抗うつ薬を警戒しています。抑うつ状態で診療所に行くと、たいてい抗うつ薬と睡眠導入剤が出されます。でも、ここに来る人の多くは「抗うつ薬を飲んだら、本物のうつ病になつてしまふ」と言います。自己防衛でしょう」



米山さんは薬剤師の「薬相談」

で、ほとんどの方が抗うつ薬を警戒しています。抑うつ状態で診療所に行くと、たいてい抗う

つ薬と睡眠導入剤が出されます。でも、ここに来る人の多くは「抗うつ薬を飲んだら、本物のうつ病になつてしまふ」と言います。自己防衛でしょう」

飲みなさいとは言えません。た

だ、ほとんどの方が抗うつ薬を警戒しています。抑うつ状態で診療所に行くと、たいてい抗う

つ薬と睡眠導